



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

Desde el 22 al 25 de mayo se llevó a cabo en Gorey, County Wexford, de Dublin, Irlanda el Campeonato Mundial de Esquila, competencia que para nosotros los argentinos tuvo como protagonista a un vecino maragato, ¹ un joven de 37 años elegido Campeón Nacional Prolana en el pasado mes de agosto en Bariloche y por estos días participó en Irlanda de dicho evento.

Desde el año 1977 se viene realizando esta competencia internacional en la que distintos países han sido sedes del mismo, a saber; Inglaterra, Nueva Zelanda, Australia, Noruega, Sudáfrica, Gales, Escocia e Irlanda. Este año participaron competidores de Argentina, Islas Malvinas, Inglaterra, y España, entre otros países.

Cristian Morales es nativo de Carmen de Patagones y tiene linaje de esquiladores y una ascendente carrera como esquilador, iniciada a los 15 años al ayudar a su padre Edgardo. En la actualidad integra la Cooperativa de Esquila "Padre de los Campeones" junto a su padre y hermanos que ya han sido campeones provinciales y finalistas nacionales.

El joven se manifestó muy emocionado por la enorme responsabilidad ante tamaña representación: enfrentar en nombre de Argentina y la Provincia de Buenos Aires a los mejores esquiladores del mundo". La participación en ésta competencia lo obligó a un estricto entrenamiento físico a modo de preparación pues le informaron que la prueba es muy dura, con la esquila de unas 20 ovejas.

La delegación argentina estuvo integrada por: Cristian Morales: Campeón Nacional PROLANA de Esquila, especializado en esquila a tijera mecánica, Pablo Barrera: Quien se desempeña como instructor de esquila PROLANA y fue el representante de esquila a tijera manual y Ariel Aguirre: Coordinador PROLANA Chubut, que participó como acondicionador y clasificador de lanas. El Campeonato Mundial de Esquila atrajo a más de 40 mil espectadores que pudieron ver a los nombres más importantes de más de 30 países, que compitieron por el título de tijera de Oro. Asimismo, así como Argentina participaron por primera vez las delegaciones de China y Rusia.

El PROLANA es un Programa de asistencia para el mejoramiento de la calidad de la lana. Es un programa de asistencia al productor lanero para el mejoramiento de la calidad de la lana, en el cual participan los productores,



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

comercializadores, esquiladores, acondicionadores, industriales, la SAGPyA, el INTA y los Gobiernos Provinciales. El Objetivo del PROLANA es promover la adopción masiva de aquellas prácticas tecnológicas que aseguran un mejoramiento de la presentación de la lana.

El Campeonato mundial de esquila es un encuentro que genera un intercambio valiosos de saberes y logra establecer vínculos institucionales que permitir a futuro contactar al PROLANA con otros programas y estrategias equivalentes desarrolladas en el mundo. Se busca así revalorizar la actividad, concientizando a los trabajadores de la esquila sobre la importancia de su trabajo.

Cabe destacar que el Programa Nacional Prolana practica el método de esquila "desmaniada", conocida como (técnica Talli-Hy) que impuso el Prolana con el fin de elevar la calidad de la materia prima argentina, sistema del que nuestro esquilador es defensor .

¹ Oriundo de Carmen de Patagones, provincia de Buenos Aires.

Por ello:

Autores: Alejandro Marinao, Angela Vicidomini.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés social, comunitario y educativo provincial la participación del vecino maragato Cristian Morales, Campeón Nacional de Esquila, en el Torneo Internacional de Esquila que se llevó a cabo en Gorey, County Wexford, de Dublín, Irlanda (Reino Unido de Gran Bretaña) los días 22 al 25 de mayo de 2014.

Artículo 2°.- De forma.